



Am Philosophischen Seminar der Philosophischen Fakultät der Universität Heidelberg ist zum **nächstmöglichen Zeitpunkt** (spätestens zum **01.10.25**) die folgende Stelle (Vollzeit 100%) zu besetzen. Das Dienstverhältnis ist auf drei Jahre begrenzt und kann um drei weitere Jahre verlängert werden. Es handelt sich um eine Qualifikationsstelle mit dem Ziel der Habilitation.

### **Akademische\*r Rat/Rätin (w/m/d) auf Zeit (Bes. Gr. A 13)**

#### **Ihre Aufgaben:**

- Forschung und Lehre im Bereich der systematischen theoretischen Philosophie (bevorzugte Bereiche: Erkenntnis-/Wissenschaftstheorie, Sprachphilosophie; Überschneidungen zu anderen Bereichen sind willkommen, z.B. Metaphysik, Ästhetik, Philosophie des Geistes).
- Lehrverpflichtung: 4 Semesterwochenstunden (2 Seminare), nach Erreichen des Qualifikationsziels 6 Semesterwochenstunden (3 Seminare). Die übliche Unterrichtssprache ist Deutsch.
- Mitarbeit an den administrativen Aufgaben der Professur für Theoretische Philosophie, z.B. Planung und Organisation wissenschaftlicher Tagungen, Mitarbeit an der Konzeption gemeinsamer Forschungsprojekte.
- Mitarbeit an den administrativen und organisatorischen Aufgaben des Seminars.

#### **Ihr Profil:**

- Sehr gute Promotion in Philosophie.
- Interessantes Forschungsprofil mit durch Publikationen und/oder Vorträgen nachweisbarem Forschungsschwerpunkt in der systematischen theoretischen Philosophie.
- Ausgeprägte Fähigkeit zur philosophischen Analyse und Argumentation.
- Erfahrung in der Lehre (von Vorteil).
- Internationale akademische Erfahrung (von Vorteil).
- Erfüllung der persönlichen Voraussetzungen nach den allgemeinen beamtenrechtlichen und haushaltsrechtlichen Regelungen des Landes Baden-Württemberg
- Freude an eigenverantwortlicher Arbeit, hohe Teamfähigkeit, zielorientiertes Arbeiten, akademisches Engagement.

#### **Das bieten wir:**

- Ein abwechslungsreiches und unterstützendes Umfeld für die akademische Weiterqualifizierung.
- Eine interessante und verantwortungsvolle Tätigkeit mit sehr guten Entwicklungsmöglichkeiten.
- Die gestaltende Teilhabe an philosophischer Forschung und Lehre.

Wir freuen uns auf Ihre Bewerbung, die Sie bitte in elektronischer Form bis zum **15.04.2025** an das Sekretariat der Professur für theoretische Philosophie (Prof. Dr. Jochen Briesen) senden:

**bewerbungsphilosophie@uni-heidelberg.de** Die Bewerbung muss folgende Unterlagen enthalten:

- Motivationsschreiben,
- tabellarischer Lebenslauf,
- Zertifikate (Zeugnisse),
- Dissertationsschrift,
- ein philosophischer Aufsatz (zwischen 10 und 30 Seiten),
- kurze (1-2 Seiten) Beschreibung zukünftiger Forschungsvorhaben (research statement),
- mindestens zwei Kontaktdaten für Empfehlungsschreiben.

**PHILOSOPHISCHES  
SEMINAR**



**UNIVERSITÄT  
HEIDELBERG**  
ZUKUNFT  
SEIT 1386

Falls die Bewerbung in die engere Auswahl kommt, werden zu einem späteren Zeitpunkt Empfehlungsschreiben von den Kontaktdaten angefragt. Bei Fragen zum inhaltlichen Profil der Stelle wenden Sie sich bitte an Prof. Jochen Briesen, [jochen.briesen@uni-heidelberg.de](mailto:jochen.briesen@uni-heidelberg.de). Die Universität Heidelberg steht für Chancengleichheit und Diversität. Wir bitten qualifizierte Frauen nachdrücklich um ihre Bewerbung. Menschen mit Schwerbehinderung werden bei gleicher Eignung vorrangig berücksichtigt. Informationen zu Stellenausschreibungen und zum Datenschutz finden Sie unter [www.uni-heidelberg.de/stellenmarkt](http://www.uni-heidelberg.de/stellenmarkt).

**English Version please see below!**



### **Job Announcement: Academic Position in Theoretical Philosophy**

The Department of Philosophy at the Faculty of Philosophy, Heidelberg University, is seeking to fill the following full-time position (100%) at the earliest possible date (no later than October 1, 2025):

### **Assistant Professor (Akademische\*r Rat/Rätin, A13, Fixed-Term)**

The position is initially limited to three years, with the possibility of extension for an additional three years. It is a qualification position aimed at completing the habilitation—a postdoctoral qualification required for full professorship in Germany and some other European countries.

#### **Responsibilities:**

- Research and teaching in the field of systematic theoretical philosophy. Preferred areas include epistemology, philosophy of science, and philosophy of language; intersections with other areas, such as metaphysics, aesthetics, and philosophy of mind, are welcome.
- Teaching load: 4 hours per week per semester, increasing to 6 hours per week upon reaching the qualification goal. The primary language of instruction is German, though occasional courses in English are possible.
- Contribution to the administrative tasks of the Chair of Theoretical Philosophy, including the planning and organization of academic conferences and participation in the development of joint research projects.
- Involvement in administrative and organizational duties within the department.

#### **Requirements:**

- A PhD in philosophy.
- A compelling research profile with a demonstrable focus in theoretical philosophy.
- Teaching experience (preferred).
- International academic experience (preferred).
- High degree of independence, excellent teamwork abilities, and a focused, goal-oriented work ethic.

#### **What We Offer:**

- A position at a distinguished institution with a rich history, currently undergoing an exciting phase of renewal and growth.
- A dynamic and supportive academic environment that fosters professional development.
- A stimulating and responsible role with excellent career advancement opportunities.
- The chance to actively shape and contribute to philosophical research and teaching



**Application Process:**

We look forward to receiving your application, which should be submitted electronically by **April 15, 2025**, to the office of the Chair of Theoretical Philosophy (Prof. Dr. Jochen Briesen) at [bewerbungphilosophie@uni-heidelberg.de](mailto:bewerbungphilosophie@uni-heidelberg.de). Your application should include:

- A cover letter,
- A curriculum vitae,
- Copies of academic certificates,
- A copy of your dissertation,
- A philosophical writing sample (10–30 pages),
- A brief research statement (1–2 pages),
- Contact details for two referees.

For questions regarding the scope and content of the position, please contact Prof. Dr. Jochen Briesen at [jochen.briesen@uni-heidelberg.de](mailto:jochen.briesen@uni-heidelberg.de).

Heidelberg University is committed to equal opportunity and diversity. We strongly encourage applications from qualified women. Applicants with disabilities will be given preference in cases of equal qualification. For further information on job postings and data protection, please visit: [www.uni-heidelberg.de/stellenmarkt](http://www.uni-heidelberg.de/stellenmarkt).